

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

Dari hasil penelitian yang sudah dilaksanakan peneliti, maka dapat diambil simpulan terkait strategi pemberdayaan masyarakat Islam melalui ekonomi kreatif pembuatan batik dengan teknik *ecoprint* di Desa Golantepus, Kecamatan Mejobo, Kabupaten Kudus sebagai berikut:

1. Strategi pemberdayaan masyarakat Islam melalui ekonomi kreatif pembuatan batik teknik *ecoprint* di Desa Golantepus melalui berbagai tahapan pencarian sumber daya manusia, pemberian motivasi, pelatihan pembuatan batik teknik *ecoprint*, pembentukan manajemen kepengurusan, pengajuan modal pada BUMDes, serta pembentukan jaringan kemitraan.
2. Program pemberdayaan masyarakat Islam yang dilakukan melalui ekonomi kreatif pembuatan batik teknik *ecoprint* yang ada di Desa Golantepus, Kecamatan Mejobo Kabupaten Kudus memiliki beberapa faktor pendukung dalam keberlangsungan program diantaranya yaitu: tempat, ilmu keterampilan, jaringan penyedia bahan baku, dan media pembuatan batik teknik *ecoprint*. Serta adapun faktor penghambat program pemberdayaan masyarakat Islam melalui ekonomi kreatif pembuatan batik teknik *ecoprint* yang ada di Desa Golantepus, diantaranya: dana, kebisukan anggota, motif, cuaca, dan sistem sosialisasi.
3. Dampak pembuatan batik dengan teknik *ecoprint* dalam pemberdayaan masyarakat Islam di Desa Golantepus ada tiga diantaranya: pada bidang ekonomi dengan adanya program pembuatan batik teknik *ecoprint* menciptakan terbukanya peluang usaha yang melibatkan 11 masyarakat Desa Golantepus, pada bidang sosial terjalin hubungan baik antar masyarakat Desa Golantepus, sedangkan pada bidang budaya dengan adanya program pembuatan batik teknik *ecoprint* merupakan bentuk pelestarian budaya Indonesia serta sebagai pembentukan ciri khas Desa Golantepus menjadi desa pembuat batik teknik *ecoprint*.

B. Saran

1. Saran kepada ketua pengelola pembuatan batik teknik *ecoprint* Desa Golantepus adalah guna batik teknik *ecoprint* dapat dikenal luas oleh masyarakat dalam kegiatan pemasaran perlu juga diperluas. Dengan demikian saran dari peneliti perlu adanya pengadaan pelatihan pemasaran melalui platform *digital marketing* guna produk batik teknik *ecoprint* dapat dipasarkan dengan luas sehingga target market yang dituju juga semakin luas sehingga dapat meningkatkan pengenalan batik teknik *ecoprint* serta tidak menutup kemungkinan untuk meningkatkan penjualan batik teknik *ecoprint*.
2. Saran kepada anggota pengelola pembuatan batik teknik *ecoprint* Desa Golantepus selaku anggota PKK sekaligus masyarakat Desa Golantepus. Bahwasannya sumber daya manusia menjadi ujung tombak penggerak dalam keberlangsungan program pembuatan batik teknik *ecoprint* yang dijalankan. dengan demikian saran dari peneliti untuk meningkatkan kekompakan setiap kegiatan produksi guna dapat memberikan kemajuan sebuah program pembuatan batik teknik *ecoprint*.

C. Penutup

Bismillahirrohmaniroohim, alhamdulillahirobbil'alamin, penulis haturkan segala puji bagi Allah Subhanahu Wata'ala yang memberikan ridho sehingga peneliti dapat menyusun skripsi yang berjudul strategi pemberdayaan masyarakat Islam melalui ekonomi kreatif pembuatan batik teknik *ecoprint*: studi kasus Desa Golantepus, Kecamatan Mejobo, Kabupaten Kudus. Dengan izin-Nya penulisan skripsi telah sampai pada penghujungnya, kritik serta saran dalam penyusunan skripsi ini peneliti persilahkan guna membangun tulisan yang peneliti uraikan.